

わらどん

令和4年1月24日

発行責任者
早川北小学校
校長 早川卓也

新しい年を迎え、早いもので四週間が過ぎようとしています。学校では、一月十一日から三学期が始まりました。厳しい寒さが続いています。子ども達は寒さに負けず、元気いっぱい学校生活を送っています。

五十一日間の三学期 一日一日を大切に

一年の内で最も短い三学期は、登校日が五十一日(六年生は四十九日)となっています。その中で、今年度のまとめと来年度に向けての準備をしっかりと行いましょう。始業式の校長あいさつの中で子ども達に、「具体的な目標をしっかりと立てること。そして、目標を決めたら後回しにせず、今すぐ取り組むこと。この二つが大切です。」という話をしました。後で、後で、と思ってしまうと、結局何もできなかったという事は良くあることです。自分の目標に向かって、すぐに行動することが出来る。北っ子であって欲しいと思います。期待しています。

三学期の主な行事としては、来年度の北小児童会のリーダーを決める「児童会役員選挙」の取り組みや、一年間かけて取り組んできた「BEANS」の発表会、そして、六年生の「卒業式」があります。どの行事もとても重要な行事となりますので、しっかりと取り組み、成功させたいと思います。

特に卒業を控えた六年生にとって、本日に一日一日がとても大切になってきます。そんな六年生は、二学期の国語の授業の中で「投書を書く」学習に挑戦しました。本校ではNIEとして新聞を教育に取り入れることで、言語活動の充実を図る取



生活リズムを整え 心と体を健康に

◇新型コロナウイルスの影響で、家に引きこもることが増え、生活リズムが乱れた子どもも多い、という新聞記事を読みました。また、ゲーム依存症が増え、視力の低下が問題となっているという新聞記事も読みました。私は、家にいることが多くなったからこそ、生活リズムを整えることで、心と体の健康を保つことができると思います。

◇第一の理由は、生活リズムを整えてしっかりと睡眠をとることで、脳の働きが良くなり、すっきり過ごすことができるからです。調べた資料によると、しっかりと睡眠をとり、朝日を浴びることで脳が目覚めるといわれています。私は平日は9時間は睡眠を取るよう心がけています。

◇第二の理由は、生活リズムを整えることで、ゲームやスマホのやりすぎを防ぐことができるからです。調べた資料によると、体力の低下や遅刻・不登校が増えるなどの問題が書かれていました。特に、視力低下は深刻で、裸眼視力が1.0未満の小学生は全体の約4割もいるそうです。

プラスチックは捨てずに再利用

◇環境の学習をしていた時、先生からもらった資料を見ました。すると、そこにはアホウドリの死体の中に、プラスチックごみが入った写真がありました。アホウドリは海に浮いているごみを魚だとまちがえて食べてしまったそうです。ぼくは、海や自然の中に、プラスチックごみを捨てないで、リサイクルをして再利用し、環境を守ることが大切だと思います。

◇第一の理由は、プラスチックごみを海や川に捨てると、生物がごみを食べて死んでしまふ、絶滅につながる可能性もあるからです。また、捨てたごみが小さなはへんになり、それをふんでしまふと、けがをする可能性もあると、本には書かれていました。

年々増えているからです。調べた資料によると、日本の一人当たりのプラスチックごみ廃棄量は、2018年は約32kgと書かれていました。これ以上増える、処理で燃焼するときに、有害ガスが出てしまふ、環境によくありません。



児童会役員選挙に向け 頑張れ四年生!

来年度の早川北小学校のリーダーを決める児童会役員選挙の取り組みが始まっています。今回の選挙では、児童会の会長一名と副会長一名を選出するのですが、四年生からそれぞれに二名ずつの立候補があり、選挙戦となります。

四人の候補者は、休み時間になると候補名の書かれたたすきを肩に掛け、他学年の前で、「〇〇に立候補した〇〇です。こんな学校にしたいと思いますので、応援をよろしくお願いします。」と挨拶をして回っています。お互いをよく知っているだけに、気恥ずかしさもあると思いますが、こういう経験を重ねていくことが、自信や成長につながります。

BEANSの発表会に向けて

五月より進めてきたBEANSの取り組みも、野鳥公園周辺でのフィールドワークを終え、昨年十二月からレポート作りへと移っています。レポートは、それぞれの児童がこれまで観察し記録した様々なデータをまとめ上げ、パワーポイントを使って発表することになります。

野鳥公園のスタッフさんから、レポートの作り方やまとめ方について説明を受けたものの、今月初めの取り組みとなる三年生にとってはなかなかハードルが高い作業のようで、タブレットとらめつこの時間が多いようです。四年生は昨年の経験があるので、まとめ方にも少し余裕が感じられます。さすが六年生になると資料の見せ方にも工夫を加えられるようになっていきます。

こうして、三年生から六年生まで一緒に活動することで、積み重ねの大切さがわかったり、お互いに刺激を受けたりできるのは北小のとても素晴らしいところだと思います。



今月二十七日(木)には立ち合い演説会と投票が行われます。もうしばらくの間、候補者にとっては緊張の日が続きますが、悔いの残らないよう自分をしっかりとアピールして、当日を迎えて欲しいと思います。頑張れ四年生!



お知らせとお願い

◇新型コロナウイルス感染症 「地域感染レベルの引き上げ」

山梨県教育委員会より、「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」における本県の地域感染レベルを、レベル1からレベル2に引き上げたとの通知がありました。

このことを受け、学校では、児童の学習機会の確保をはじめ、教育活動の継続のため、これまで行っていた感染対策を徹底すると共に、レベルに合わせた教育活動の制限などを行っていくこととなります。また、今後予定されている学校行事等につきましても感染予防の観点から、中止や内容の変更といった判断をせざるを得なくなることも予想されますので、あらかじめ御承知おきいただき、御理解と御協力をお願いいたします。